

PRINCIPIOS Y FUNDAMENTOS

HORIZONTE INSTITUCIONAL - GESTIÓN DIRECTIVA

RESEÑA HISTÓRICA

CREACION DEL COLEGIO

El Colegio Departamental de Bachillerato "SAN PEDRO CLAVER" de San Pedro - Sucre, fue creado por la Asamblea Departamental mediante Ordenanza número DIEZ (10) de cinco de noviembre de 1968.

En el primero de sus Artículos, esta Ordenanza contempla, que la creación de un Colegio de Segunda enseñanza para Bachillerato Mixto en el Municipio de San Pedro, responde a las necesidades que en materia de estudios secundarios tiene el Departamento de Sucre.

En el segundo de sus Artículos, la misma Ordenanza fija el nombre "SAN PEDRO CLAVER" para esta Institución. Fecha iniciación SISTEMA DESESCOLARIZADO (E.F.E.A) JORNADA SABATINA

GESTOR DEL PROYECTO

La creación del Colegio Departamental de Bachillerato "SAN PEDRO CLA'VE", Se debe a la iniciativa del Doctor Hernán Mogollón Valet, quien en su calidad de Diputado por la Asamblea de Sucre en su período de sesiones correspondientes al año pie 1968, presentó el Proyecto de ordenanza de su fundación, el cual sufrió los tres debates reglamentarios en las Sesiones de los días 29 y 30 de Octubre de 1968, y 5 de Noviembre del mismo año, siendo aprobado por las dos terceras partes de los votos de los Diputados asistentes a dichas reuniones.

El éxito logrado por el Doctor Mogollón con la aprobación de su Proyecto, despertó el interés y el entusiasmo de otros Municipios de Sucre, que le encomendaron la tarea de presentar algunos Proyectos de Ordenanza, que contemplaban la creación de Colegios de Segunda Enseñanza para las gentes de su región.

Entre los pueblos beneficiados con esta iniciativa, se encuentra el Municipio de Sampués, el cual, al igual que San Pedro y otros logró que la Asamblea Departamental le aprobara la creación del primero de sus Colegios de Bachillerato.

Álvaro Guerra Guerra, vinculado como Profesor al Colegio "SAN PEDRO CLAVER" desde el mismo año en que éste iniciara labores, se desempeñaba en aquel entonces como Secretario Auxiliar de la Duma Departamental, y le tocó copiar el texto de su creación, dictado por el Diputado Mogollón Valet.

PRIMEROS ALUMNOS INSCRITOS

La inscripción de los primeros estudiantes que iniciaron sus labores académicas en este Plantel, fue una ardua labor llevada a cabo por el Doctor Hernán Mogollón Valet y el Profesor Álvaro Guerra Guerra, quienes se dieron a la tarea de visitar a numerosas familias de escasos recursos económicos, en busca de posibles aspirantes a iniciar sus estudios de Bachillerato. Venciendo el escepticismo de muchos padres de familia que creían imposible la creación de un Colegio de Bachillerato en nuestro Municipio; venciendo también la inexperiencia de otros, que pensaban que los estudios de Bachillerato en un colegio Oficial les representaría gastos extraordinarios, y venciendo en últimas la desconfianza de otros mucho, que consideraban esta campaña como una farsa política, al fin se logró la inscripción de NOVENTA (90) estudiantes, los cuales fueron divididos en dos Grupos que se denominaron Primero "A" y primero "B". Con estos dos Grupos, inició labores nuestras Plantel en febrero de 1.969.

LOCAL DONDE EMPEZÓ A FUNCIONAR EL COLEGIO

A falta de una planta física propia, el Colegio empezó a funcionar en el local de la entonces llamada Escuela Policarpa Salavarrieta, donde el alcalde de turno, señor Aníbal González Navarro, acondicionó dos salones, para la iniciación de labores docentes. En este mismo local el alcalde dispuso la adecuación de una pequeña sala para el funcionamiento de la Planta Administrativa del nuevo Colegio, constituida en aquel entonces, solamente por la Rectoría y la Secretaría que funcionaban juntas en un reducido espacio, separado de un salón de clases por un biombo construido en madera de Triple. Con esto, el alcalde municipal cumplía lo estipulado en el artículo segundo de la Ordenanza mediante la cual fue creado nuestro Colegio, artículo que en su contenido dice: "El Colegio de Bachillerato que se crea en esta Ordenanza, llevará el nombre de "SAN. PEDRO CLAVER" y funcionará desde el primero de Enero de mil novecientos sesenta y nueve (1.969) en un local que para el efecto proveerá el Municipio de San Pedro" En este recinto, el Colegio funcionó provisionalmente durante los años 1.969 y 1.970, lapso en el cual, por iniciativa de algunos de "los Profesores y del estudiantado en general, se realizaron algunas obras que beneficiaron al mencionado local entre las cuales merece destacarse la construcción de una

cancha de básquet, que aunque carecía de las medidas reglamentarias debido a la falta de espacio, sirvió como importante medio de recreación para el estudiantado. La realización de esta obra se debió a la iniciativa del Profesor Álvaro Guerra, quien contó para su desarrollo con la aprobación y el respaldo unánime de todo el estudiantado. Parte de los materiales necesarios para esta obra, tales como el cemento y las varillas, fueron conseguidos mediante campañas realizadas por Profesores y alumnos en el sector comercial de San Pedro. Los bloques fueron sacados de antiguas pozas sépticas que rodeaban los patios de la escuela, y las cuales jamás se le había dado uso. Las columnas para la colocación de los tableros y canastas, las constituyeron antiguos postes dejados en desuso desde hacía ya algún tiempo por la empresa eléctrica de propiedad de la familia Arrieta López. La mano de obra, la proporcionaron gratuitamente algunos profesores y la totalidad de los estudiantes varones, quienes prestaron su desinteresado servicio como excavadores de zanjas para echar los cimientos y como albañiles, tarea esta última, en la que algunos estudiantes pusieron en práctica la experiencia heredada de sus padres, avezados maestros en el arte de la construcción. En esta actividad, vale la pena destacar la meritoria colaboración del Párroco Álvaro Alfonso Devia, quien no vaciló en despojarse en repetidas ocasiones de su sotana, para tomar la pala o el barretón y excavar zanjas o botar la arena de las excavaciones ya realizadas.

PRIMEROS NOMBRAMIENTOS DE PROFESORES

Entre los primeros nombramientos de Profesores para el Colegio de Bachillerato "SAN PEDRO CLAVER", se dio el del Profesor Álvaro Guerra, quien como ya se anotó anteriormente, se encuentra vinculado a la Institución desde el primer año en que comenzó a funcionar. A este nombramiento siguió el de Reyes Antonio Castillo Ríos, quien se desempeñó como el primer Rector por el lapso de dos años. Seguidamente fueron vinculados al Plantel, Rosalba Cuello Romero, quien además de Profesora, desempeñaba también funciones de secretaria, el abogado Manuel del Cristo Martínez, encargado de la cátedra de Educación Cívica, el Párroco Álvaro Alfonso Devia, en la Cátedra de Religión, Carmen Meza de Carmona, Elizabeth Hernández, Oscar Teherán y Orlando Cuello Romero.

CONSTRUCCIÓN FÍSICA

El Doctor Hernán Mogollón Valet, después de haber conseguido la creación de nuestro Colegio, logró también que la Asamblea, dispusiera una partida para iniciar los trabajos de construcción de un local propio para el "SAN PEDRO CLÁVER". De igual manera consiguió que el Gobierno Departamental representado por Manuel Álvarez Sampayo como Gobernador, incluyera en el presupuesto de la siguiente vigencia, una partida que permitiera finalizar los trabajos de construcción de la nueva Sede. De esta manera, en 1.971, ya la Institución, contaba con edificio propio para su funcionamiento.

RECTORES QUE HA TENIDO LA INSTITUCIÓN

El primer Rector que tuvo el Colegio "SAN PEDRO CLÁVER" fue el Profesor Reyes Antonio Castilla Ríos, que como quedó dicho anteriormente, desempeñó dicho cargo por espacio de dos años (1.969-1.970).

Hecho el correspondiente traslado del Colegio para su edificio propio, recayó esta responsabilidad en forma interina en el Profesor Álvaro Guerra. Luego fue nombrado en propiedad para desempeñar dicho cargo, el señor Mario Rivera García, quien en el transcurso del año, solicitó licencia mediante resolución No.266 de Septiembre 7 de 1.971. En su reemplazo por este corto período de dos meses, fue nombrado nuevamente el Profesor Álvaro Guerra. Cumplida su licencia y habiéndose reintegrado a su cargo, el señor Mario Rivera fue reemplazado por Rene Carrillo, quien, a su vez fue reemplazado por Reinaldo Vides Perdomo. A Vides Perdomo, lo sucedió en el cargo Carmelo Mendoza, reemplazado seguidamente por la señorita Raquel Caicedo Vizcaíno. Después de la señorita Raquel Caicedo, pasaron por la Rectoría de esta Plantel: Marceliano Garrido Guevara, quien cumplió una de las labores más meritorias durante su permanencia en el Plantel. A Marceliano Garrido, lo sucedió el Lic. Zoilo Díaz como Rector encargado. Seguidamente estuvo al frente de la dirección del Colegio, el Lic. José María Hernández (encargado), luego siguieron Rosa María Rivera de Guarín nombrada en propiedad, Alberto Olivera Díaz, quien renunció de su cargo siendo reemplazado por Ángel Humberto Solórzano, elegido para el cargo por decisión unánime del cuerpo de Profesores, una vez pensionado fue nombrado provisionalmente como rector encargado el MSc. Rafael Augusto Paternina Pineda, quien luego fue reemplazado por el Mg. Fabio José Domínguez Bertel, quien fue nombrado en Propiedad, a partir del mes de julio del año 2.016, actualmente el rector de la institución educativa San Pedro, Claver.

EL ACELERADO CRECIMIENTO DEL COLEGIO

Desde su creación hasta ahora, el Colegio de Bachillerato "SAN PEDRO CLAVER" ha crecido de manera extraordinaria. Los noventa (90) estudiantes con que el Plantel inicia labores en 1.969, resultan hoy un número casi irrisorio frente a los 1.600 jóvenes que aproximadamente en la actualidad se encuentran matriculados. Año por año, la población estudiantil para el nivel secundario ha venido creciendo de manera asombrosa en nuestro Municipio como en cualquier otra parte del país.

Cada día es más acelerado su crecimiento, lo que hace que años tras años haya la imperiosa necesidad de abrir nuevos cursos y por lo tanto construir nuevas aulas que puedan albergar a la numerosa población estudiantil. Atendiendo a esta necesidad, el Colegio cuenta hoy con veinte (20) aulas de clases en la sede principal, las cuales están totalmente terminadas, y donde reciben clases un número igual de cursos.

De esta manera, la institución educativa ha crecido también de manera asombrosa, en cuanto a su aspecto locativo, siendo incomparable su nueva estructura, con la de 1.971 en que sólo contaba con las cuatro aulas en que funcionaban los cuatros cursos existentes en aquel entonces un salón múltiple en el cual funcionaba la Rectoría, la sala de profesores, la secretaría, que jamás funcionó.

En contraste con esa incipiente estructura locativa, la Institución cuenta hoy con recintos exclusivos y totalmente independientes para el funcionamiento de la Rectoría, Secretaría, Coordinación de Disciplina, Sala de Profesores, Biblioteca, oficina de pagaduría, y una amplia sala de informática.

Es tal el crecimiento de la Institución en los dos últimos años, que debido a la demanda de aspirantes a ingresar (Preferiblemente al 6° Grado) se han creado cuatro (4) grupos, a pesar de las reiteradas recomendaciones de los visitantes en que se evite en todo lo posible con el gigantéz y la masificación pero con el apoyo de las autoridades Municipales, padres de familia y estamento del colegio se ha logrado construir aulas, y el nombramiento de profesores, adecuando al mismo tiempo ciertas dependencias como Coordinación Académica, Pagaduría, Mapoteca, Implementos deportivos y reubicación de Servicios Generales (Cocina y Restaurante).

Académicamente el colegio según las estadísticas ha logrado superar ciertos factores negativos como la alta mortalidad académica de años anteriores en los cursos inferiores. Destacándose como hechos positivos la creación de la Coordinación Académica, en este caso la licenciada NANCY VALET TAMARA, desde el año lectivo 1.991 y la implementación de la Renovación Curricular como estrategia para el mejoramiento cualitativo de la educación.

La preocupación y dedicación constante de Directivos y cuerpo Docente ha sido elemento fundamental para mejorar el nivel académico logrando con ello puntajes muy buenos entre los alumnos en las pruebas del ICFES a nivel departamental, por ejemplo, el joven, RIVELINO PADILLA DORIA (369) puntos.

Desde el punto de vista administrativo el plantel ha tenido cambio en su dirección, pues con la renuncia de la Licenciada LUZMILA BEJARANO LUNA, como Coordinadora de Disciplina, los Profesores brindaron su confianza para reemplazarla por la Licenciada MARÍA MODESTA GALVIS RÍOS, quien fue nombrada para desempeñar dicho cargo. Conscientes que la educación constituye uno de los procesos utilizados por la sociedad para moldear a su imagen las nuevas generaciones en el colegio se ha impulsado en los educandos sus modos de pensar, de sentir y de actuar, ofreciéndoles posibilidades para desarrollar su personalidad, promoviendo la participación consciente y responsable de la persona como miembro de la familia, y del grupo social.

Posteriormente fue nombrado como coordinador de nuestra institución educativa el Lic. WALDIR JOSÉ CASTILLA FERNANDEZ, y en la actualidad se encuentra el MSc. RAFAEL AUGUSTO PATERNINA PINEDA, como Coordinador de la jornada matinal y el Esp. WILSON SANMARTIN ARRIETA y el Lic. FIDEL LUNA ROMERO, como Coordinadores de la jornada vespertina.

Tal avance del Plantel ha conducido a fortalecer entre los alumnos los vínculos que favorezcan la identidad y el progreso de la comunidad Claveriana. Así, para una mayor integración de los estudiantes, éstos tienen PARTICIPACIÓN en todas las actividades de la Institución como el llamado GOBIERNO ESCOLAR y diferentes COMITES organizados. Es ésta pues la nueva cara que presenta nuestro colegio, que en honor al Patrono del pueblo, lleva el nombre de "SAN PEDRO CIAVER".